

für allemal Militarismus und imperialistische Kriegsgefahr beseitigt werden. Weil die nationalen Interessen des deutschen Volkes in einem unüberbrückbaren Gegensatz zu Imperialismus und Militarismus stehen, können nur die Arbeiterklasse und die von ihr geführten Werktätigen die Interessen der Nation verwirklichen und ihre Zukunft garantieren. Wo aber der Imperialismus herrscht, wird die Nation verraten, entsteht der nationale Notstand. Macht der Monopole und Militaristen - das heißt: Entrechtung des Volkes, nationale Spaltung, Kriegsdrohung. Macht des Volkes - das heißt: Demokratie, sozialer Fortschritt, Wohlstand und Glück des Volkes, nationale Einheit in Frieden und Freiheit.

Die Volkskongreßbewegung entwickelte im Kampf gegen die drohende imperialistische Spaltung Deutschlands die klare politische Konzeption eines einheitlichen demokratischen Deutschlands, die von den historischen Erfahrungen und Aufgaben des deutschen Volkes, von seinen nationalen Lebensinteressen, seiner Verantwortung für den Frieden in Europa und den Prinzipien des Potsdamer Abkommens ausging. Diese Konzeption fand ihren staatsrechtlichen Ausdruck in dem Verfassungsentwurf für eine deutsche demokratische Republik, den der Deutsche Volksrat als ständiges Organ der Volkskongreßbewegung ausgearbeitet hat, den der 3. Deutsche Volkskongreß am 30. Mai 1949 dem ganzen deutschen Volk vorlegte und der von der Grunderkenntnis ausging, daß es zur Sicherung der Zukunft des deutschen Volkes nicht genügte, eine Neuauflage der formalen Weimarer Demokratie zu schaffen, sondern daß es nötig war, die Herrschaft der Monopole und Junker zu beseitigen und eine wirkliche Volksherrschaft zu begründen.

Die Bildung der Deutschen Demokratischen Republik

Als im September 1949 durch die separate Staatsbildung in Westdeutschland die staatliche Spaltung Deutschlands vollzogen wurde und es dadurch erforderlich wurde, den Kampf der demokratischen und nationalen Kräfte des deutschen Volkes um die Wiederherstellung Deutschlands auf demokratischer und friedlicher Grundlage unter neuen Bedingungen und mit neuen, ihnen entsprechenden Mitteln zu führen, entstand aus der Volkskongreßbewegung im Wege der nationalen Selbsthilfe des deutschen Volkes durch einen zutiefst demokratischen Konstituierungsakt des einzigen national-legitimierten gesamtdeutschen Organs, des Deutschen Volksrates, die Deutsche Demokratische Republik. In dem Beschluß des Präsidiums des Deutschen Volksrates und des Demokratischen Blocks vom 5. Oktober 1949 heißt es:

Zur Wahrung der nationalen Interessen des deutschen Volkes im Wege der nationalen Selbsthilfe wird daher der vom 3. Deutschen Volkskongreß am 30. Mai 1949 gewählte Deutsche Volksrat aufgefordert, sich gemäß der vom 3. Deut-